
Protokoll der Sitzung der Steuergruppe am 07.02.2024 

 

Anwesende: Herr Engstler, Frau Ernst, Frau Becker, Kira Franz, Frau Jung, Julia Plura, Jana 

Raue, Frau Rosenbaum, Konstantin Steinhauer 

Entschuldigt: Herr Schenkel, Herr Schulz, Herr Israel, Frau Weber 

 

Festlegen der Protokollreihenfolge ab nächster Sitzung: Frau Rosenbaum, Herr Engstler 

 

TOP 1: Reflexion Studientage 

Die Anwesenden beschreiben Prozesse und Eindrücke vom zweiten Tag der Studientage. 

TOP 2: Prioritätensetzung 

• Hausordnung mit klarer Mehrheitsabstimmung aus den Studientagen (70 Stimmen) 

→ Björn Ackermann will den Arbeitskreis leiten, interessierte Mitglieder: Herr Becher, 

Herr Hopf, Frau Rothenberg-Kieffer, Herr Oster, Herr Rosenbaum, Frau Samtleben; 

die SchülerInnen wollen sich auch beteiligen, nächste SV-Sitzung zur „Generierung“ 

von ~3 Interessenten aus den Klassenstufen 9-13 ist Donnerstag, 15. Februar 2024. 

• Frau Ernst stellt drei Zugänge zu Resilienz aus verschiedenen Gruppen der 

Studientage vor: Stärkung der Lehrerresilienz, Stärkung der Schülerresilienz, 

Stärkung der Schüler-Gott-Beziehung. 

• Steuergruppe erarbeitet gruppenteilig Schwerpunkte aus den Überschneidungen der 

Ergebnisse der Studientage. 

• Vorstellung der Ergebnisse:  

o Gruppe A stellt zwei Arbeitskreis-Ideen vor:  

▪ AK „transparente Kommunikation“ (Orte der Begegnung, offener 

Austausch, Feedback, Sprechtag / Beratungsgespräche, 

pädagogischer Austausch z. B. Klassenteams → Ziel: Entlastung)  

▪ AK „Resilienz“ (Hilfsangebote, Prävention, Mentorensystem, 

individuelle Förderung, Unterstützung, Kooperation, individuelle 

Begleitung von SchülerInnen) 

• 2 Untergruppen möglich: inhaltlich bzgl. Leistung & persönliche 

Entwicklung 

o Gruppe B schlägt eine Untergliederung vor in die Ideen, die recht einfach und 

relativ unmittelbar umsetzbar sind, wenn sich Verantwortliche finden 

(Aushang am neuen Board im Kopierraum) und auch einen Arbeitskreis zu 

Resilienz mit klarem Fokus, der sich aus den Plakat-Ideen ableitet  

• Arbeitskreis zu Forum Mensch Johnny / TRO hat bereits Interessierte. Einer der 

Interessierten ist Herr Loch, der für den Vorsitz des AK angefragt werden kann. Antje 

möchte dies mit Herzblut auch weiterführen. 

• TOPs für nächste Sitzungen: 

o Ausschärfen des Auftrages für den Arbeitskreis zu Resilienz. 

o Wie können die Arbeitskreise auch untereinander in Kommunikation bleiben? 

• Ideen für den Hausordnungs-AK: Pausenaufsicht mit Schülerbeteiligung auch für 

Spielgeräte. 

 

Protokoll: Lisa Becker 


